

Nombre del alumno: Daymara Isamar

**Hernández Ramos** 

Nombre del profesor: Lic. Bárbara Lourdes García Nájera.

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Comunicación oral.

Grado: 2°

Grupo: Contaduría pública

Ocosingo, Chiapas a 05 de marzo del 2022.

## LA COMUNICACIÓN ORAL

Según Hernández (1999) "La comunicación es un acto dinámico en el que los sujetos entran en contacto, cada uno con su forma de ser (...) Es. Por tanto, un encuentro de mentes y realidades." (p.6).

En la antigüedad el ser humano tenía que buscar la forma de comunicarse, y lo hacían por medio de gestos, jeroglíficos, pero con el tiempo surgió la necesidad de comunicarse oralmente, para esto tenemos que tener en cuenta el lenguaje. El lenguaje es la capacidad que tiene cada individuo para almacenar información pero para esto tenemos que acoplarnos a las normas de la lengua que son: las prosódicas (pronunciación), ortográficas (de escritura), semánticas (de significado), gramaticales (de estructura de la oración) y de puntuación, la lengua es el idioma en el que se habla y el habla es como se transmite.

La comunicación involucra varios elementos, dentro de los cuales se encuentra el emisor, que es el que se encarga de codificar el mensaje, para hacerle llegar al receptor y este lo decodifico, este mensaje emana de una fuente por ejemplo de una investigación, video, o cualquier otro medio de información, el mensaje se transmite por medio de un canal, es decir, puede ser personalmente o no la forma en la que se de la comunicación, si el proceso de comunicación se lleva a cabo correctamente el mensaje es perfectamente entendido por el receptor, pero puede que dentro del canal se encuentren interferencias (ruido), que provoquen que el mensaje no llegue adecuadamente.

La comunicación oral es una de las formas de expresión de los seres humanos que consiste en emplear palabras habladas que varían según el tono, el volumen, la velocidad y la claridad con la que se enuncian. La comunicación entre los seres humanos se define como un proceso sistémico que permite la interacción entre dos o más personas mediante un mismo código. Este proceso se caracteriza por interrelacionar, aparte de los agentes actuantes, un mensaje, un canal, un referente, una situación; todos ubicados dentro de un mismo contexto.

Para que la comunicación oral funcione correctamente y sea comprensible se requiere poner en práctica ciertas habilidades dentro de las cuales se encuentra la visual, esta hace referencia a los movimientos, ademanes que usamos al hablar, es decir cómo nos planteamos, nuestra presentación. Como segunda habilidad se encuentra la vocal, es decir, la forma cómo hablamos, el volumen que usamos al hablar, y como última, la habilidad verbal: qué voy a decir, cómo lo voy a expresar, con objetividad y claridad.

Finalmente, para obtener una buena comunicación oral, es importante que pongamos en práctica las seis técnicas de expresión oral, dentro de las cuales se encuentra: el dialogo, la conversación, la tormenta o lluvia de ideas, el debate, preguntas y respuestas.

Puedo concluir que la comunicación es de suma importancia, no puedo imaginarme como seria la forma en la que interactuaríamos sin el habla. Es y siempre será la herramienta básica que el hombre utilice para expresar sus pensamientos, sentimientos, emociones y distintas ideas.

## **BIBLIOGRAFÍA**

DIONNÉ VALENTINA SANTOS GARCÍA (2012), COMUNICACIÓN ORAL Y ESCRITA, RED TERCER MILENIO. http://www.aliatuniversidades.com.mx/rtm/index.php/producto/comunicacion-oral-yescrita/

DIONNÉ VALENTINA SANTOS GARCÍA (2012), FUNDAMENTOS DE LA COMUNICACIÓN, RED TERCER MILENIO. <a href="http://www.aliat.org.mx/BibliotecasDigitales/comunicacion/Fundamentos\_de\_comunicacion.pdf">http://www.aliat.org.mx/BibliotecasDigitales/comunicacion/Fundamentos\_de\_comunicacion.pdf</a>